
様式第４号（第 11項関係）  

 

審議会等の名称  令和４年度第１回青少年問題協議会  

開催日時  令和４年７月５日（火）  

午前 10時 00分～ 11時 30分  

開催場所  西脇市役所  大会議室  

出席委員の氏名又

は人数  

片山象三会長、角田千春委員、中山加緒理委員  

笹倉邦好副会長、藤尾  寬委員  藤原咲子委員  

奥村  寛委員、前田正樹委員、松田一郎委員  

三谷  治委員、長尾芳明委員、鈴木恒男委員  

田中秀夫委員、大橋正子委員、木下和也委員  

坂本修三委員、村上佳也委員、多賀伸行委員  

藤原健二専門委員、浦上嵩史専門委員  

古谷晴彦幹事、山本友之幹事、永井達也幹事  

欠席委員の氏名又

は人数  

内藤兵衛委員、笹倉大輔委員、宮﨑春貴専門委

員  

出席職員の職・氏

名又は人数  

教育部長  足立英則、こども福祉課長  正木万

貴子、学校教育課主幹  衣川正昭、青少年セン

ター主査兼所長  小林賢也、専門員  森本純生  

公開・非公開の別  公開  

非公開の理由   

傍聴人の数  ０人  

議題又は協議事項  協議事項  

・令和３年度に実施した「ゲーム依存未然防止

アンケート」の結果を踏まえ、啓発資料として

活用する「子どものゲーム依存予防のためにで

きること」について  

会議の記録（概要）  

発言者  発言内容等  

 

 

 

会長  

 

 

 

 

 

１開会  

市民憲章朗唱  

 

２あいさつ  

 

３委嘱状交付  

 

４報告事項  

⑴少年非行の概要について  



幹事  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

幹事  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

幹事  

 

 

 

 

 

 

 

副会長  

 

 

 

 

幹事  

 

 令和４年５月末時点での西脇警察署管内における犯

罪少年の人数は４人、触法少年は１人、不良行為少年

は 54人で、これは補導の件数とご理解ください。  

 生活安全課でも相談を受けており、５月末で  130件

程度あり、以前はＤＶ、ストーカー等の相談が多かっ

たが、今年は少年の問題が多い。  

 内容的には虐待やネグレクト等の家庭の問題が少年

に影響を与えているような相談が多い。  

 

⑵家庭児童相談等の概況について  

 令和３年度の家庭児童相談の件数は  527件で昨年よ

り 24件増加していますが、過去の件数と比較すると横

ばいです。  

 虐待相談の経路については警察や子ども家庭センタ

ーからの情報や、学校からの情報となっています。  

 虐待の種別は心理的虐待が全体の８割を占めていま

す。  

 令和３年度の母子・父子自立支援員相談は  430件で

内容の多くは生活一般、経済的支援・生活援護です。  

 昨年度から児童に関する相談が増加しています。  

 内容的には養育不安、発達相談となっています。  

 

⑶児童生徒の問題行動件数について  

⑷エルガナの投稿履歴について  

問題行動件数で 小中学校とも多いものは 、生徒間暴

力、けんか、その他となっていますが、いずれも重大

事案に発展したケースは報告されていません。  

エルガナの投稿履歴につきまして は、ほぼ青少年の

健全育成に関する内容ですが、３月 25 日に「若者がた

むろしゴミが散乱している」といった内容を掲載して

います。  

 

 ただ今の説明について質問はありませんか。  

 私から質問させていただきますが、成年年齢が 18歳

になりましたが、犯罪少年の名前の公表についてはど

うなりますか。  

 

 今までどおりの対応と変わりませんが、大きな事件

で裁判になった場合、名前を公表するか検討が行われ



 

 

 

副会長  

 

 

 

 

幹事  

 

 

 

 

 

 

 

副会長  

 

 

事務局  

 

副会長  

 

 

 

委員  

 

 

 

 

 

 

 

幹事  

 

 

 

 

 

ています。  

 

５委員研修  

 それでは委員研修に移ります。  

 初めに、昨年度の取組み等の説明を幹事からお願い

します。  

 

⑴事務局説明  

  資料により令和３年度の取組みについて説明。  

 

⑵講演  

「子どものゲーム依存予防のためにできること」  

  講師：西脇市スクールカウンセラー  

     神戸医療未来大学  永浦  拡  准教授  

 

６協議  

 それでは協議事項に移ります。幹事から提案説明を

お願いします。  

 

 資料により提案説明  

 

 各委員からご意見を伺いたいと思います。  

 松田委員から中学校での生徒の状況についてお願い

します。  

 

 先日、期末テストが終わり、子どもたちは「これで

ゲームができる」といったようなことを話しているの

を耳にしました。この状態で夏休みに入るので、この

タイミングでリーフレットが配布されることは効果的

だと思います。内容もこれでいいと思います。  

 生徒指導担当も同席しているので、生徒の現状を説

明してもらいます。  

 

 ３分の２以上の生徒が毎日２時間以上、ＳＮＳやゲ

ームなどをやっています。  

 このリーフレットを作成するにあたってのアンケー

トについて未回答の生徒がいます。その生徒はかなり

の時間、ゲーム等をしているのではないかと心配して

います。  



 

 

 

 

副会長  

 

委員  

 

 

 

 

 

 

副会長  

 

委員  

 

 

 

 

副会長  

 

 

 

 

幹事  

 

副会長  

 

 

幹事  

 

幹事  

 

 

会長  

 パンフレットの内容はこれで良いと思うが、ネット

モラルについての内容も盛り込んでいただきたいと思

います。  

 

 小学校の状況について、前田委員お願いします。  

 

 子どもたちの生活アンケートの結果によると、多く

の子どもが１日４時間、５時間画面を見ているという

結果がでています。このことから、本校では、休み時

間は外で遊ぶように指導しています。  

 健康面、視力の低下なども心配ですので、リーフレ

ットは効果的だと思います。  

 

 公募委員からご意見を伺いたいと思います。  

 

 このリーフレットを見てゲームと子どもとの付き合

い方を変えていこうと感じました。他の親もこのリー

フレット見て、子どもへの接し方を学ぶ良い機会にな

るのではないかと感じました。  

 

 ご意見ありがとうございました。  

 皆様のご意見により、リーフレットの内容はこれで

よいものとして、児童生徒に配布することとします。  

 

７報告事項  

 資料により説明  

 

 それでは、予定されておりました協議事項はすべて

終了しました。  

 

 事務局より、事務連絡を行います。  

 

 第２回目の本協議会においては 11月頃を予定してお

りますので、後日ご案内いたします。  

 

 閉会の挨拶  

 

問合せ先  西脇市青少年センター  



 


